

EL ECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripción: En esta capital 5 rs. al mes, 14 al trimestre y 28 al semestre. Numeros sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por lote de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes y número 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y librería de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 44. Insertese ó no, no se devuelve ningún original.

GERONA 4 DE FEBRERO.

LOS CONSEJOS

A CLAUDIO.

(Continuación.)

Llega frente á la tienda y posa su blanca mano sobre el escudo del caballero, retirándose después á su pabellón para esperar la satisfacción de la ofensa con que se cree inferida (1).

Mientras el caballero previene sus armas y atalajes, y prepara sus pruebas para sostener su razon, se oye el galopar de otro corcel, al cual dirige nuevo caballero cristiano que entra en plaza con celada caída, penacho negro, y en su escudo tres estrellas de plata en campo también negro.

En la cuja gruesa lanza,
Con recamado pendón,

Y una cifra á ver se alcanza

SABIDURÍA VONDE

(1) Sabido es que en la época de las justas y torneos, los caballeros colgaban sus cascós y sus escudos blasnados en los mulos de más apariencia y más próximos á la liza; y cuando una dama había recibido de uno de ellos alguna ofensa, ponía ella la mano en el escudo de este y pedía justicia. Si el delito era probado caía sobre el culpable duro y severísimo castigo, que no se levantaba hasta que las damas pedían gracia para el culpable.

Que es de desesperación
O á lo menos de Venganza.

El mismo pregonó que, cumpliendo cual buen caballero con sus juramentos, se coloca al lado de la dama para apoyar su querella, que tiene por justa. Y moviendo luego las riendas va á ponerse junto á aquella, la cual, si no deja de agradecer tanta galantería, pide que se retire al otro lado de la barrera para hacer mas igual la lucha, ¡Tal es la confianza que la alienta!

Entonces el doncel, que es tan cumplido caballero como enamorado galán, se retira decidido á entonar al pie de los miradores de la dama, y al coníspas de los acordes de su bien templada lira la mas sentida trova que oírse pudiera á la redonda de aquellas cercanías, para que

—acepte al menos su lira—
—ya que no acepta su espada—

Apenas el tiempo trascurrido había para dar lugar á la retirada del caballero cristiano, cuando se ve llegar un moro también caballero. Envuelto en blanco albornoz, calzadorado acicete y ciñe un ricor alfange. Lleva también velado el rostro con la mascarilla de su casco, al cual corona la media luna. En su broquel de acero finísimo se ve un brazo armado en campo de oro. Monta un soberbio caballo.

Era el caballo galan

El bruto mas generoso

De mas gallardo ademanes

Cabos negros, y brioso,

Muy testado, y alhazan

Aunque por su religion no se vio obligado á los juramentos que ligan á los caballeros cristianos, él se preocia de ser tan galante y cumplido como lo fué siempre Almanzor. Así es que el hijo de Mahoma llega decidido á prestar el esfuerzo de su brazo á la dama.

La admiración del público crece por instantes ante la presencia de este nuevo e inesperado paladín, cuya ayuda tampoco puede la dama aceptar, pero de cuyos labios se escapan estas sentidas palabras:

¡Poderoso Almanzor... yo te faltara
Si santa gratitud no te ofreciera,
Que si bien un abismo nos separa
Aun no se puede salvar, si Dios qui-

(siera).

—Sólo adorando al Dios que yo venero
Te pudiera aceptar por caballero?

La curiosidad e impaciencia del público producen rumores varios, que son seguidos de un movimiento extraordinario de animación que los jueces, heraldos y guardias del campo tienen que reprimir. Apenas calmados los ánimos se ve

venir á lo lejos otro apuesto ginete, levantando densa pulvorada. Se acerca por momentos, y á poco, jadeante de fatiga, entra en plaza. Todas las miradas se fijan en él. Calada la visera, con faldilla recamada, planteado casco y levantado penacho rojo, su signo es una cruz de brazos iguales sobre campo de goles.

En el arzón de la silla

Ancho escudo no le falta,

Con blasones de Castilla;

Y el mote dice á la orilla

Un caballero de Malta.

Comprendiendo la situación del caballero que motivaba la lid, acude presuroso á colocarse á su lado, apadrinándolo como buen hermano de armas. Aquel responde á la leal oferta y generoso arranque rogándole no tome parte en la lid y le deje confiado á sus propios esfuerzos.

Aun no restablecida del todo la calma en el numeroso público, que en mil tonos y formas produce sus comentarios con la inesperada presencia de tanto caballero dispuesto á romper una lanza y á hacer sentir sus bien templadas armas, cuando oírseñal advierte la concurrencia de un nuevo campeón.

(Se continuará.)

NUEVO ALUMBRADO

ECONÓMICO.

Un descubrimiento científico reciente está llamado producir una verdadera revolución en el alumbrado por gas.

Hase observado que el manganato de sosa, calentado á una temperatura de 450 grados en presencia de una corriente de vapor de agua, se descompone desprendiendo gas oxígeno;

y que el residuo que queda, sometido á una corriente de aire atmosférico, vuelve á convertirse en manganato de sosa. De suerte que si alternativamente se dirigen sobre dicho manganato de sosa, una corriente de agua en vapor, y otra de aire purgado de ácido carbónico, obtendremos un desprendimiento notable y continuado de gas oxígeno, que procederá del aire, y que podremos recoger en una caldera ó gasómetro.

Ahora bien: una mezcla de este gas oxígeno con el del alumbrado actual, si se inflama al desprenderse por un mechero que lo proyecte sobre una barrita de magnesia, producirá una llama 15 veces mas viva que la producida por un mechero del igual número del alumbrado actual, y de un poder calorífico el mas intenso. Si añadimos que la llama será fija, es decir, sin las vibraciones propias del actual gas del alumbrado, aun á pesar de las corrientes, aéreas que no conseguirán agitarla quedará puestas de relieve las ventajas del nuevo descubrimiento, realizadas en el terreno práctico por sus inventores del vecino imperio Mrs. Marechal y Tasié, con el aparato que funciona en los sótanos del Hotel de ville de Paris, y que alumbra la plaza del mismo nombre.

Damos la enhorabuena á estos infatigables hijos de la Ciencia, y esperamos que su aparato, modificado y simplificado hasta donde sea posible, vendrá dentro de poco á modificar notablemente nuestros gasómetros; proporcionando así una economía importantísima, tanto á los particulares como á las empresas, y realizando con gran ventaja la sustitución del carbon por el nuevo gas en las cocinas.

SECCION DE NOTICIAS

LOCALES.

Por Real orden expedida por el Ministerio de Hacienda, se ha dispuesto que se amplie la habilitación que hoy disfruta la aduana de Selva de Mar para exportar vinos del país á las provincias españolas de Ultramar, á importar del extranjero dulces y flejes, con destino á la construcción de pipería; y que sea de la clase pericial el empleado que desempeñe el destino de Administrador de dicha Aduana, para que los despachos se verifiquen con la debida inteligencia.

20112200 201

Estamos gozando de un tiempo primaveral y hasta caluroso á ciertas horas del dia. No se distingue la mas leve señal que nos dé la esperanza de la tan deseada y necesaria lluvia. La miseria es grande y gracias á las disposiciones que toman nuestras dignas autoridades, podrán aminorarse las consecuencias de aquella.

La policia urbana está de enhorabuena puesto que hace algunos días que vemos que se la dispensan todas las consideraciones que se merece. Deseamos que duren tales consideraciones y no vuelva otra vez á caer en el mas humillante desprecio.

SECCION DE NOTICIAS

El Sumo Pontífice, Pio Nono, profundamente conmovido al tener noticia de las desgracias ocurridas recientemente en las islas Filipinas y de Puerto-Rico, y deseoso de dar una señalada prueba del cariñoso interés que le inspiran los infelices habitantes de las mismas, ha remitido al gobierno de S. M., por conducto

...en nos obsequio el emolumento del Sr. Nuncio en esta corte, la cantidad de 19000 rs. para alivio de aquellos desgraciados.

El Sr. Nuncio, animado de iguales sentimientos, ha destinado la suma de 2500 reales para el referido objeto.

Sobre los daños ocasionados por el incendio ocurrido en los almacenes del ferro-carril en Sevilla, dice un periódico de aquella ciudad:

«El valor de las pérdidas no es posible calcularlo todavía, pues si bien se consiguió salvar la contabilidad, aun no se sabe lo que podrá sustraerse de entre los escombros; pero desde luego puede asegurarse que han sido de mucha consideración, atendiéndose á que los diferentes almacenes se hallaban muy repuestos de útiles y materiales.»

Desde luego podemos decir que el importante departamento donde se guardaban los modelos impresos ha sido completamente destruido, lo mismo que todo el edificio, que concluyó por hundirse quedando convertido en escombros.

Se siguen ignorando las causas que han podido motivar el incendio.

Variedades.

CONTABILIDAD.

I.

La vida es un comercio donde más de una vez compramos los placeres á cambio de nuestra felicidad.

El hombre es deudor á Dios de los infinitos favores que de ÉL recibe; Dios es acreedor el agradecimiento, en virtud de qué no puede haber deudor sin acreedor, y vice-versa.

El egoista que no existe más que para sí, vive por partida simple.

El hombre que cifra su felicidad en ser útil á sus semejantes, á quienes parece dedicar su vida, vive por partida doble.

II.

La conciencia es el Libro Diario donde figuran dia por dia todas las operaciones del hombre.

Los errores ó partidas mal hechas deben salvarse por una contrapartida: el arrepentimiento.

Porque en la conciencia, como en el Diario, no puede haber tachaduras.

Nuestras acciones son el Libro Mayor, ó sea un extracto del Diario.

Llorar y reír.

Hé aqui el débito y el crédito.

La felicidad ó la desgracia.

Hé aqui el saldo.

Esto es, la diferencia entre el deber y el haber, entre las lágrimas y los placeres.

III.

La honradez es el verdadero capital del hombre.

El corazón es la Caja donde guardamos nuestros tesoros: el amor, la amistad, las esperanzas, etc., etc.

Las penalidades de la vida son efectos á pagar á la condición humana.

Los desengaños son efectos á recibir.

En ciertos hombres, el pudor y la delicadeza son efectos á negociar.

Para algunas personas, el amor y la amistad son dos efectos que deben figurar en la cuenta de mercaderías generales.

Husiones y desengaños.

Esto es, ganancias y pérdidas; he aquí condensada la vida del hombre.

IV.
Muchas veces el egoismo nos induce á prestar algún beneficio aun á nuestros enemigos; esto es prestar con interés.

El agradecimiento es el tanto por ciento de un favor que hayamos recibido ó prestado.

Ciertos deberes son pagares que la sociedad gira á nuestro cargo y que debemos cumplir.

El matrimonio es una cuenta á mitad.

La desgracia es el balance de comprobacion de las protestas de amistad y adhesión de los amigos.

Facundo Rivas.

Gacetilla.

Cochero, ¿no le da á V. lástima hacer trabajar un caballo tan espantosamente flaco? Debia V. dejarlo engordar.

—¿Engordar? ¡Conqué así, flaco y todo, le cuesta trabajo andar!

TESORERIA DE HACIENDA

PÚBLICA DE GERONA.

Se han recibido en esta oficina, aprobadas por la Dirección general de la Deuda, las carpetas de cupones números del 94 al 116, que al efecto le fueron remitidas por la misma en Nbre. último. En su consecuencia, desde el 3 del actual, todos los días no festivos, y horas que median de diez á doce de la mañana, se harán efectivas por la Tesoreria de mi cargo; y al avisarlo á los interesados les advierto;

1.º Que dichas carpetas son admisibles por su importe líquido, en el pago de billetes hipotecarios del Banco de España, segunda Serie, creados á virtud de lo dispuesto en el artículo 40 de la ley de 29 de Junio de 1867.

2.^o Que los resguardos que les acilitó esta dependencia al presentar en ella los cupones que en dichas carpetas están facturados, son endosables.

3.^o Y por último, que para realizar el cobro han de venir provistos de los mencionados resguardos, y de sellos de recibos los que hayan de percibir cantidades que asciendan á treinta ó mas escudos.

Gerona 1.^o de Febrero de 1868.

—Ramon de Ortega.

Parte judicial.

D. José Clapés Juez de paz letrado de la ciudad de Gerona, regente

el Juzgado de primera instancia de la misma y su partido por traslación del Sr. Juez propietario.

Hago saber: que en este Juzgado y por la escribanía del infrascrito vierten autos de concurso voluntario de acreedores á los bienes de D. José Pujol y Homs (a) Ral vecino de Juyá en los que en la que la Junta de acreedores celebrada el dia trece del actual para el nombramiento de Sindicos aquellos por unanimidad nombraron tales á D. José Antonio Albert propietario vecino de Verges y D. Narciso Pahí y Rosell labrador propietario que lo es de Vulpellach y se previene á todos los que tengan bienes ó efectos del concursado, los entreguen já los indicados Sindicos,

conforme lo tengo mandado con providencia de veinte y nueve del actual en méritos de dichos autos.

Dado en Gerona á treinta y uno de Enero de mil ochocientos sesenta y ocho.—José Clapés.—Francisco de P. Barber, escribano.

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA. La Purificación de Ntra. Señora.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia de S. Pedro. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

ANUNCIOS.

BIBLIOTECA MUNICIPAL

LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL.
Baratura Extraordinaria.—Seis tomos cada año.

Esta publicación se hará repartiendo un manual

cada dos meses, en la forma siguiente.

El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y

carreteras provinciales.

El 30 de Abril. Manual de depósitos.

El 30 de Junio. Manual de quintas.

El 31 de Agosto. Manual de organizaciones y atribuciones de Ayuntamientos.

El 31 de Octubre. Manual de derechos políticos.

El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripción es el de 120 reales anuales

pagados por semestres adelantados.

suscripciones en la Librería Española cort-real n.^o 4.

La persona que quiera comprar ó arrendar una tienda con sus muebles y artículos de combustibles, está situada en un paraje céntrico de esta ciudad.

En la imprenta de este periódico darán razon del

dueno del establecimiento.

Se necesita un aprendiz de 15
á 16 años, para un oficio decen-

te.

En la imprenta de este periódico informarán.

JABON PERFECCIONADO.

SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las de más clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

Marca A á 40 rs. arroba.

Id. B á 39 rs. arroba.

Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuarto).

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Coronas, bajada del correo núm. 11.—1868.